
слово 
ПАРТИИ 
К НАРОДУ

С горячим воодушевлением встре
тили трудящиеся района Обращение 
Центрального Комитета КПСС к пар
тии, к советскому народу. В этом 
историческом документе подведен 
итог напряженной работы, творчес
ких усилий партии и народа за про
шедшие четыре года пятилетки по 
осуществлению решений XXIV съез
да КПСС, выработанного им курса 
внутренней и внешней политики. 
Центральный Комитет партии дал вы
сокую оценку самоотверженному тру
ду тружеников городов и сел, кото
рые, развернув массовое социалисти
ческое соревнование, добились но
вых успехов в хозяйственном и куль
турном строительстве в четвертом, 
определяющем году девятой пятилет
ки.

Свой определенный вклад в выпол
нение грандиозных предначертаний 
партии на нынешнее пятилетие в 
минувшем году внесли трудящиеся 
района. Большинство коллективов 
промышленных предприятий досроч
но выполнили свои обязательства по 
производству и реализации произво
димой продукции. В ряду правофлан
говых идут Кочубеевская швейная 
фабрика, комбинат производственных 
предприятий, Богословский кукурузо- 
обрабатывающий и хлебоприемный 
комбинат и многие другие.

Несмотря на тяжелые погодные 
условия, одержана трудовая победа 
тружениками сельского хозяйства. 
Овощеводы совхоза «Правокубан
ский» в минувшем году выполнили 
пятилетнее задание, и сейчас закла
дывают базу для получения продук
ции в счет десятой пятилетки. За
мечательными успехами встретили 
1975 год коллективы совхозов «Вос
ход», «Междуреченский», колхозов 
«Красная звезда», имени Октябрь
ской революции, «Полярная звезда», 
племптицезавода «Кубань» и ряда 
других хозяйств района.

Безусловно, что достижения не 
дают права останавливаться на дос
тигнутом, предстоит решить новые, 
сложные задачи развития народного 
хозяйства в последнем, завершающем 
году пятилетки. Тем самым в стране 
будет создана прочная основа для 
успешной работы в следующей, деся
той пятилетке, для реализации дол
говременной социально-экономичес
кой политики партии. Для достиже
ния этой цели Центральный Комитет 
партии призывает рабочих, колхозни
ков, специалистов, ученых, всех со
ветских людей широко развернуть 
социалистическое соревнование за 
выполнение и перевыполнение плано
вых заданий 1975 года, за повыше
ние эффективности производства, за 
успешное завершение пятилетки.

Эти цели понятны каждому труже
нику нашего района. Вот почему ра
бочие промышленных предприятий, 
сельские труженики, горячо обсуждая 
Обращение, берут на себя высокие 
обязательства в завершающем году 
пятилетки. Запевалами патриотичес
кого начинания становятся передови
ки производства. В совхозе «Между
реченский» — это Герой Социалис
тического Труда Н. И. Шепелев, в 
совхозе «Родина» — старший чабан 
Г. К. Проценко, в колхозе имени Ча
паева — Герой Социалистического 
Труда И. М. Нагорный и многие де
сятки и сотни других.

Задача партийных комитетов, пар
тийных организаций состоит в том, 
чтобы своевременно поддержать эти 
патриотические начинания, создать 
условия для проявления творческой 
энергии, высокой организованности с 
тем, чтобы добиться новых побед на 
всех участках коммунистического 
строительства.

Шофер Невинномысской автобазы 
треста овощных совхозов Иван Ива
нович Ходус свою пятилетку выпол
нил за четыре года. Он водитель пер
вого класса, ударник коммунистиче
ского труда. За четыре года записал 
на свой счет 1465,5 тысячи приведен
ных тонно-километров х при плане 
1039,3 тысячи.

На снимке: И. И. Ходус.
Фото П. БРЯЗГУНА.

В ответ на Обращение ЦК КПСС
С ВООДУШЕВЛЕНИЕМ
С энтузиазмом встре

тили Обращение ЦК 
КПСС к партии и со
ветскому народу ра
бочие Кочубеевского 
управления карьерного 
хозяйства. На состояв
шемся собрании, на 
котором присутствова
ло большинство рабо
чих, они по-деловому 
обсудили Обращение, 
выступили с предложе
ниями. Экскаваторщик 
И. С. Моисеенко, ‘Дро

бильщик Э. И. Шукту-. 
ев и другие призвали 
товарищей по работе 
приложить все силы к 
досрочному заверше. 
нию девятой пятилет
ки.

Воодушевленные Об
ращением Центрально
го Комитета партии, 
рабочие управления 
приняли повышенные 
социалистические обя
зательства на заверша
ющий год пятилетки.

Они обязуются уже к 
1 октября 1975 года 
выполнить пятилетнее 
задание в целом, годо
вой план по выпуску 
товарной продукции 
завершить к 15 декаб
ря и выпустить сверх 
плана продукции на 28 
тысяч рублей, план ре
ализации продукции 
выполнить к 20 декаб
ря и реализовать ее 
сверх плана на 18 ты
сяч рублей.

Н. КОЛЕСНИКОВ, 
председатель 

месткома.

В эти дни все мы 
находимся под глубо
ким впечатлением Об
ращения ЦК КПСС к 
партии, к советскому 
народу. Как и в реше
ниях декабрьского Пле
нума Центрального Ко
митета партии и сес
сии Верховного Совета 
СССР, в нем выраже
на большая забота об 
укреплении могущест
ва нашей Родины, раз
витии всенародного со
циалистического сорев
нования, повышении 
благосостояния совет
ского народа.

С удовлетворением я 
и мои товарищи по 
бригаде воспринимаем 
то постоянное внима
ние, которое Централь
ный Рйэмитет партии 
и лично Генеральный 
секретарь ЦК КПСС 
товарищ Л. И. Бреж
нев уделяют разрядке 
международной напря
женности, укреплению 
мира во всем мире.

СДЕЛАЕМ ВСЕ
Обсудив в своем 

коллективе Обращение 
ЦК КПСС, мы подсчи
тали свои резервы и в 
завершающем году пя
тилетки решили про
извести продукции 
больше, чем в 1974 го
ду. Правда, и минув
ший год принес нам 
успех. Мы заняли пер
вое место по колхозу, 
получив по ЮЗ ягнен
ка на сотню овцематок 
при плане 90, а наст
риг шерсти против 
планового 5,2 килог
рамма в зачете соста
вил 5,29 килограмма.

Нынче наша чабан
ская бригада обязует
ся получить по ПО яг
нят от сотни овцематок 
и на'стричь по 5 кило
граммов шерсти в фи
зическом весе при пла
не 4,3. Думаем произ
вести отбивку ягнят 
весом не ниже 25 ки
лограммов.

Отличным помощни
ком в выполнении вы
соких обязательств нам 
будет соревнование с 
бригадой старшего ча
бана Бориса Семенови
ча Пляшко из нашего 
хозяйства. В его бри
гаде в истекшем году 
были тоже хорошие 
результаты, а на Л975 
год наши соперники по 
соревнованию взяли 
повышенные обяза
тельства. Что ж, сопер
ничество не из легких, 
но приятное. Мы на
деемся первенства не 
уступить.

В ответ на призыв 
партии ознаменовать 
завершающий год девя
той пятилетки ударным 
трудом, мы сделаем 
все от нас зависящее, 
чтобы принятые обяза
тельства выполнить до
срочно.

М. БЕЛОВОЛОВ, 
старший чабан кол
хоза «Казьминский».

Соревнованию — 
широкий 

размахОБЯЗАТЕЛЬСТВА ТРУЖЕНИКОВ СОВХОЗА „ПШОКШНСКЙ"НА 1875 ГОД
Новый прилив трудового энтузиаз

ма вызвало у овощеводов совхоза 
«Правокубанский» Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советскому наро
ду. Коллектив хозяйства успешно 
выполнил планы девятой пятилетки 
по поставкам государству овощей и 
фруктов. Намечая рубежи на завер
шающий год пятилетки, труженики 
совхоза взяли повышенные социали
стические обязательства.

Решено с каждого из 380 гектаров 
открытого грунта получить по 161,6 
центнера овощей. А с учетом урожая 
в теплицах государству их будет 
продано 6200 тонн. Плодов и вино
града намечено реализовать 350 тонн.

В завершающем году пятилетки 
дальнейшее развитие получит меха
низация трудоемких процессов. На 
этой основе производительность тру
да рабочих повысится на 5 процентов. 
Разработаны конкретные мероприя
тия по борьбе с сорняками. На этой 
работе решено максимально исполь
зовать технику, 'сократив до миниму
ма применение ручного труда. Спе
циалисты хозяйства, как и впредь, 
упорно работают над внедрением 
всего нового, передового в производ
ство. Укрепляя материальную базу 
хозяйства, значительно улучшится 

; быт рабочих.
Обязательства обсуждены и приня

ты на общем собрании тружеников 
; совхоза.

Темпы высокие
Как только были получены газеты 

с текстом Обращения ЦК КПСС, ком
мунисты политинформаторы партор
ганизации совхоза «Беломечетский» I 
начали проводить в коллективах соб
рания. ;

Горячо одобряя политику нашей 
партии, строители, механизаторы и 
животноводы намечают новые рубе
жи на завершающий год пятилетки.

Активно прошло собрание на мо
лочнотоварной ферме. Его коллектив 
успешно сцравился со своими обяза
тельствами в минувшем году. Высоки 
темпы производства и в новом году, 
а это вселяет уверенность, что работ
ники молочного животноводства вы
полнят пятилетку досрочно.

Г. БЛИННИКОВ, 
секретарь парткома совхоза 

«Беломечетский».

Более 110 миллионов тонн нефти добыли промысловики 
«Главтюменнефтегаза» в 1974 году. Западная Сибирь вышла 
в число крупнейших в стране поставщиков «черного золота».

Сибирская нефть добывается в труднодоступных северных 
районах. Сейчас эксплуатируются уже 16 месторождений. На 
одном из них — Толумском, недавно сданном в разработку, 
сделан этот снимок. На новом месторождении получены пер
вые тысячи тонн нефти.

На левом снимке: термохимическая установка цеха подго
товки и перекачки нефти НГДУ «Шаимнефть». Добытая на 
промыслах нефть здесь обезвоживается и обессоливается.

На правом снимке: промысловики нефтегазодобывающего 
управления «Шаимнефть» (слева направо) — Искандер Гатин, 
Александр Кочнев, Марат Баширов, Михаил Мартюхин, Виктор
Стрежнев. Фото И. Сапожникова (ФотохроникаТАСС),

Растет нефтяной поток Сибири



Много времени уделяет пропагандистской работе секретарь партийно
го бюро третьего производственного отделения совхоза «Восход» Олег 
Николаевич Дубков. Он всегда в курсе всех важнейших событий в на
шей стране и за рубежом. Часто во время обеденного перерыва он сооб
щает эти новости своим слушателям, которые собираются в красном угол
ке отделения. В минувшем году красный уголок отделения по наг
лядной агитации занял первое место в районе.

НА СНИМКЕ: О. Н. Дубков (в центре) ведет беседу.
Фото П. Брязгуна.

По родной стране

Каждый день—пятилетке

Завершающий юд пятилетки

ВЫСОКАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Наступили трудовые будни 1975 
года, в котором советский народ, ру
ководимый Коммунистической парти- 

• ей, завершит выполнение девятого 
пятилетнего плана развития народно
го хозяйства. Нет сомнения в том, 

‘что трудящиеся страны приложат все 
силы, чтобы выполнить и перевы
полнить задания года и пятилетки в 
целом, Надежный залог этому —все
народная поддержка глубоко научно- 

! обоснованной политики Коммунисти- 
! черной партии, деятельности ленин
ского Центрального Комитета КПСС, 
; Прлитбюро ЦК, Генерального секре- 
; та$я ЦК КПСС товарища Л. И. 
! Брежнева.
! Главные показатели утвержденного Верховным Советом СССР Госу
дарственного плана развития народ
ного хозяйства страны на 1975 год 
; широко публиковались в печати. 
' Напомним, что важнейшей задачей 
! развития советской экономики явля- 
! ется совершенствование ее техниче-; 
! скрго уровня, внедрение прогрессив
ной технологии. Достаточно сказать, 
‘например, что с ручного труда на 
• механизированный и автоматизиро
ванный в промышленности будет пе
реведено около полумиллиона рабо
чих. В машиностроении — одной из 

, ведущих отраслей — в этом году нач- 
; нется серийное производство новых 
видов механизмов, возрастет выпуск 
прогрессивного оборудования, стан
ков с программным управлением, ав
томатических и полуавтоматических 
линий, автомобилей повышенной про
ходимости.

• Чтобы ускорить ввод в действие 
производственных мощностей, на пу
сковые стройки направляется около 
70 процентов общего объема центра
лизованных капитальных вложений, 
выделяемых на производственное 
строительство.

Запланирован дальнейший подъем 
экономики всех союзных республик и 
экономических районов. Ускоренны
ми темпами будут осваиваться бога
тейшие топливно-энергетические ре
сурсы восточных районов страны, 
где продолжается развитие крупней
шего комплекса на базе ресурсов За
падно-Сибирской равнины, формиро
вание и развитие крупных комплек
сов в Центральной и Восточной Си
бири. Крупнейшее значение для эко
номики Сибири, Дальнего Востока и 
всей страны будет иметь сооружение 
Байкало-Амурской магистрали.

Во всех союзных республиках пре
дусматривается рост сельскохозяйст
венного производства, укрепление 
его материально-технической базы. 
Производство сельскохозяйственной 
продукции в основном будет расти за 
счет повышения культуры земледе

3 миллиона 600 тысяч киловатт — такова проектная мощность Ставрополь
ской ГРЭС, сооружаемой на берегу Новотроицкого водохранилища близ го
рода Изобильного. Станция даст ток городам и селам Северного Кавказа и 
Закавказья, шахтам Донбасса, ирригационным системам и животноводческим 
комплексам Ставрополья.

Строители и монтажники с честью несут трудовую вахту, применяют пере
довые методы в работе, чтобы выполнить взятые на себя социалистические обя
зательства. Фото В. Малышенко.

На снимке: Ставропольская ГРЭС. (Фотохроника ТАСС).

лия и животноводства, совершенст- 
• вования структуры посевных площа

дей, подъема урожайности и увели
чения продуктивности животноводст
ва. Поставка минеральных удобрений 
намечена в объеме 72,4 миллиона 
тонн. В целом за пятилетие будет 
выпущено сельскохозяйственной тех
ники в полтора раза больше, чем за 
восьмую пятилетку.

Впервые в плане по РСФСР преду
сматриваются задания по комплекс
ному развитию сельского хозяйства 
Нечерноземной зоны, на что выделя
ются капитальные вложения и мате
риально-технические ресурсы.. Все 
шире внедряется в сельское хозяйст
во межхозяйственная кооперация.

В соответствии с решениями XXIV 
съезда КПСС на всей территории 
страны будет завершено повышение 
минимума заработной платы рабочих 
и служащих отраслей материального 
производства. В конце этого года 
начнется повышение минимальной 
заработной платы среднеоплачивае
мых работников во всех отраслях не
производственной сферы. Проводятся 
и другие важные мероприятия, нап
равленные на подъем жизненного 
уровня народа. В завершающем году 
пятилетки будут построены жилые 
дома общей площадью свыше 107 
миллионов квадратных метров. 
Улучшат свои жилищные условия 11 
миллионов человек. ;

В нашей социалистической стране, ; 
.кроме личных доходов граждан, важ- ! 
ным источником роста уровня жизни 
людей служат общественные фонды; 
потребления. В расчете на душу на-; 
селения эти фонды возрастут за год; 
на 6,4 процента.

Все это — яркое свидетельство! 
неустанной заботы Коммунистической! 
партии и Советского правительства ! 
о повышении народного благосостоя- ’ 
ния, которое является целью социа
листического производства и главным 
направлением развития советской' 
экономики. !

Итак, в 1975 году перед страной! 
стоят задачи огромной важности.! 
«Надо поднять всю партию, весь на-; 
род на их решение, воодушевить пар-; 
тинный актий, добиться того, чтобы; 
борьба за выполнение и церевыпол-! 
нение .пятилетнего плана стала глубо-! 
ко внутренней, личной потребностью! 
каждого коммуниста, каждого тру-; 
женина», — подчеркнул на декабрь-; 
сном (1974 г.) Пленуме ЦК КПСС; 
товарищ Л. И. Брежнев. В ответ на' 
призыв партии трудящиеся страны! 
развертывают социалистическое со
ревнование ■ за досрочное выполнение 
заданий завершающего года пятилет-; 
ни.

(Корр. ТАСС).

ЗАКОНЧИЛСЯ четвертый год де
вятой пятилетки, год самоот
верженного труда и славных 

побед советского народа. Подводя 
некоторые итоги работы нашего кол
лектива в минувшем году, хотелось 
бы вкратце остановиться на отдель
ных, на мой взгляд, важных момен
тах.

Уже в самом начале прошедшего 
года строителями был взят высокий 
темп в производстве строительно
монтажных работ. И к концу первого 
квартала мы пришли с такими пока
зателями: план по генподряду был 
выполнен на 108, собственными си
лами — на 104,1 процента. Произ
водительность труда возросла на 5 
процентов. Первый успех окрылил 

'коллектив и задания второго кварта
ла снова были выполнены по всем 
показателям.

А вот первые три месяца второго 
полугодия доставили строителям на
шей организации массу хлопот. Все 
дело в том, что материально-техни
ческое снабжение, к сожалению, еще 
отстает от запросов дня, от нужд 
сельских строек. Так, в данном слу
чае, получилось и у нас. Вместо за
наряженных 900 тонн, мы получили 
в эти месяцы всего 540 тонн цемен
та. Строительство застопорилось, 
план третьего квартала коллектив не 
выполнил. Это были трудные месяцы, 
но дело поправилось. Усилиями ад
министрации, с помощью районных 
организаций вопрос с поставками це
мента был решен положительно.

Благодаря самоотверженному тру
ду строителей, темпы строительно
монтажных работ снова резко воз
росли, что дало возможность навер
стать упущенное ранее и закрыть в 
целом задание второго полугодия.

К финишу определяющего года пя
тилетки коллектив пришел с такими 
показателями: при плане 2150 тысяч 
рублей по генподряду выполнено 
строительно-монтажных работ на 
2169,4 тысячи рублей. Собственны
ми силами задание года перекрыто 
на 22 тысячи рублей. А всего про
изведено строительно-монтажных ра
бот на 3861 тысячу рублей.

На эти средства, в частности, вве
дены в строй в колхозе имени Ок
тябрьской революции свинарник на 
две тысячи голов и ряд подсобных 
помещений в составе комплекса для 
крупного рогатого скота, в колхозе 
имени Ленина — птичник на 14 ты
сяч кур-несушек и кормоцех, 

' в колхозе «Красная звезда» — 
два телятника на 200 голов каждый 
и восьмиквартирный жилой дом... 
Перечень этот можно было бы легко

КУСТОВЫЕ 
СОБРАНИЯ 
КОММУНИСТОВ

В районном Дворце 
культуры состоялось 
кустовое собрание 
коммунистов 22 пер
вичных партийных ор
ганизаций, расположен
ных в районном цент
ре. В его работе при
няли участие 487 чле
нов и кандидатов в 
члены КПСС.

Коммунисты заслу
шали информационный 
доклад о работе рай
кома партии за период 

рай- 
с 

по 
с

после седьмой 
партконференции 
января 1974. года 
январь 1975 года, 
которым выступил пер
вый секретарь РК 
КПСС О. Б. Томашев
ский.

В прениях по док
ладу 1--------- ------- ------~
С. Г. 
ректор 
кукурузообрабат ы в а- 
ющего и хлебоприем
ного комбината, А. И. 
Левченко, 
по станции 
ская, В. И. Шестаков, 
формовщик КПП, Н. А. 
Евдошенко, секретарь • 
парторганизации пято.

приняли участие
Скрипник, ди-

) Богословского

дежурный 
Богослов-

продолжить, так как наша строитель
ная организация ведет строительство 
во всех колхозах района.

Говоря о достижениях минувшего 
года, нельзя умолчать и о наших 
промахах и недостатках. Результаты 
показывают, что не везде мы добива
емся желаемых результатов. Если, 
к примеру, на Мищенском, Балахо- 
новском, Ивановском строительных 
участках выполнение годовых зада
ний составило 110—120 процентов, 
то в колхозе «Заветы Ильича» выде
ленные средства освоены только на 
68 процентов. В истекшем году 
здешним строителям следовало ос
воить 200 тысяч рублей, а освоено 
136 тысяч. Сказалось отсутствие 
квалифицированных кадров, плохое 
состояние дорог и т. д. В этом плане 
администрация, партийная организа
ция- первоочередную задачу видят в 
пополнении коллективов работниками 
высокой квалификации, повышении 
производственной дисциплины. Есть, 
конечно, и ряд других причин, кото
рые пагубно сказываются на внед
рении передовых приемов труда, ка
честве строительно-монтажных ра
бот.

И все же не они определяют лицо 
нашего коллектива. Чувство высокой 
ответственности за судьбу планов и 
обязательств — вот то главное, что 
отличает большинство наших строи
телей. Уже в нынешнем году коллек
тиву предстоит решить задачи еще 
более сложные, чем в минувшем. 
Сложность эта в том, что увеличива
ется объем строительно-монтажных 
работ на 7 процентов. Вроде бы, не 
так много. Специалисты, например, 
подсчитали, что при имеющихся у 
нас производственных мощностях, 
мы могли бы объем работ увеличить 
до 25 — 30 процентов. Однако не
хватка транспорта, грузоподъемных 
средств стопорят наши возможности.

На завершающий год пятилетки 
наши строители четко определили 
свою задачу. Состоит она в том, что
бы задания 1975 года не только вы
полнить, но и перевыполнить. К это
му коллектив обязывают решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
сессии Верховного Совета СССР, к 
этому строителей призывает Обра
щение ЦК КПСС к партии, к совет
скому народу.

На состоявшемся на днях митинге 
строители заверили, что задания за
вершающего года девятой пятилетки 
выполнят досрочно, с хорошим каче
ством работ.

Г. БУДКО, 
секретарь партбюро МПМК.

го производственного 
участка колхоза имени 
Октябрьской револю
ции, П. С. Мусатов, 
заведующий сельхозот- 
делом редакции газеты 
«Звезда Прикубанья», 
И. А. Липлянский, ин
структор оргмассовой 
работы райпо, А. А. 
Селиванов, заведующий 
районо.

По обсужденному 
вопросу принято соот
ветствующее постанов
ление.

Партийные собрания 
с такой же повесткой 
дня состоялись в кол
хозах и совхозах райо
на. к

Зимняя «одежда» машины
Дожди и снег, холод и( оттепели создают 

благодатную среду для ржавчины. Как защи
тить от нее сельскохозяйственную технику в 
зимний период?

В Ивано-Франковском филиале Всесоюз
ного научно-исследовательского технологичес
кого института ремонта и эксплуатации ма
шинно-тракторного парка создан аппарат, с 
помощью которого можно быстро и эффектив
но одевать машины и тракторы в антикорро
зионную «кольчугу». Для этого надо иметь 
сжатый воздух и электроэнергию. Причем, 
струя покрытия, вылетающая из аппарата, 
может быть различных форм: факельная или 
плоская. Это особенно важно при покрытииплоская. Это особенно важно при 
труднодоступных деталей машины. Произво
дительность новинки до четырехсот квадрат
ных метров в час. А весит она всего 2,5 кило
грамма.

И. БЛАГОДАРНЫЙ, 
(ВДНХ—ТАСС).
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Партия и советское правитель
ство постоянно придают большое 
народнохозяйственное значение 
улучшению использования и обес
печению сохранности сельскохо
зяйственной техники в колхозах,

служивания машинно-тракторного 
парка, применительно к конкрет
ным условиям его эксплуатации.

Система технического обслужи
вания тракторов, комбайнов и дру
гих сельскохозяйственных машин

шин, которые временно не исполь
зуются по тем или иным причи
нам. Длительное хранение машин 
организуется после окончания се
зонных работ, а также в период, 
когда перерыв в использовании

Машины ^выставлены на стандарт» 
ныё подставки, авторезина раз
гружена и окрашена в белый цвет, 
приводные ремни, цепи сняты и 
хранятся в складских помещениях. 
Консервация и герметизация уз-

совхозах и других сельскохозяй
ственных предприятиях и органи
зациях.

Планомерное насыщение сель
ского хозяйства современными 
тракторами, комбайнами,: автомо
билями и другими сложными ма
шинами, повышение уровня тех
нической эксплуатации и сохран
ности сельскохозяйственной тех
ники приобретают еще большее 
значение и являются одним из 
главных условий общего подъема 
сельскохозяйственного производст
ва.

Высокопроизводительное исполь
зование машинно-тракторного пар
ка может быть обеспечено лишь 
на основе осуществления системы 
мероприятий по его техническому 
обслуживанию, позволяющему со
держать машины в технически 
исправном состоянии в течение 
всего срока их службы. .Поэтому 
каждое хозяйство, имеющее трак
торы и сельскохозяйственные ма
шины, обязано соблюдать установ
ленный порядок технического об-

состоит из следующих элементов: 
обкатка в полевых условиях, тех
нический уход, периодический 
технический осмотр и ремонт. Не-

их продолжается более двух меся
цев.

Как же хранится техника в хо
зяйствах нашего района? В колхо-

■ ТЕХНИКЕ-« 
ЗАБОТЛИВЫЕ ХОЗЯЕВА

маловажное значение в эксплуата
ции имеет также хранение тракто
ров. комбайнов, автомобилей и 
других сельскохозяйственных ма
шин. Правильное хранение машин 
обеспечивает их сохранность, пре
дупреждает разрушение и повреж
дение машин на протяжении пери
ода их эксплуатации, 'способству
ет сокращению затрат на их тех
ническое обслуживание и ремонт.

Машины ставятся на хранение 
кратковременное и длительное. 
Кратковременное хранение орга
низуется в период работ для ма-

зах и совхозах давно закончились 
полевые работы, и освободившаяся 
техника не будет участвовать в ра
боте более трех месяцев, поэтому 
механизаторы большинства колхо
зов и совхозов много сделали для 
сохранности и установки ее на 
зимнее храпение. К таким хозяй
ствам относятся колхозы 
Чапаева,

имени
_ ____«Казьминский», имени 

Октябрьской ’ революции, имени 
Балахонова, совхозы «Родина», 
«Междуреченский». В этих хозяй
ствах техника хранится в хорошем 
состоянии в течение всего года.

лов и агрегатов выполнены соглас
но ГОСТу.

Однако не везде к сохранности 
техники относятся по-хозяйски. В 
ряде мест техника на зимнее хра
нение выставлена на нестандарт
ные подставки, вместо подставок 
применяются кирпичи и . бутовый 
камень. Приводные ремни, цепи м 
семяпроводы с сеялок хранятся в 
семенных ящиках, что является 
грубым нарушением правил хра
нения техники. Такая картина на
блюдается в колхозах «Красная 
звезда», «Полярная звезда» и 
совхозе «Кочубеевский». Руково
дители и инженерная служба этих 
хозяйств мало уделяют внимания 
сохранности сельскохозяйственной 
техники, строительству постов 
технического обслуживания и скла
дов для хранения узлов и агрега
тов, снятых 'с машин на длитель
ное хранение.

Подобная бесхозяйственность 
приносит ущерб общему делу, и с 
этим нельзя мириться.

М. МЕЛИХОВ.

Молодость
села

мастерских 
имени Ленина 

подготовка 
к весне. Как

В центральных ре
монтных 
колхоза 
ведется 
техники
всегда, много дел у га- 
зоэлектросварщика Ва
силия Семеновича Ко
лесникова. Самые раз
нообразные детали воз
вращает в строй опыт
ный сварщик, при этом 
в полтора-два раза 
перевыполняя сменные 
задания.

НА СНИМКЕ: В. С. 
Колесников.

Фото П. Брязгуна.

Опыт выращивания
Совхоз «Амурский» 

Белогорского района 
Амурской области пе
решел на новую тех
нологию выращивания 
свиней — ранний отъ
ем поросят. С пяти
дневного возраста по
росята получают под
кормку: поджареный
ячмень, мел, древес
ный уголь, а с двенад
цатидневного — смесь 
в виде 
менной, пшеничной 
овсяной дерти, специ
альный комбикорм, об
рат, витаминную муку, 
рыбный фарш, кост
ную муку.

каши из яч- 
и

поросят
ры, температура в по
мещении поддержива
ется не ниже 18 гра
дусов. При передаче 
поросят в цех доращи
вания они весили 14,2 
килограмма; сохран
ность составила 98,7 
процента.

ярский» Ордынского 
района Новосибирской 
области также приме
няют опыт ■ раннего 
отъема поросят. За 
год здесь получили 
26000 поросят. За счет 
уплотнения опоросов 
получено 100000 руб
лей экономии. _

Сравнительно недав
но выделился в само
стоятельное хозяйство 
колхоз «Заветы Ильи
ча» с центром в селе 
Вревском. Но как 
преобразилось, помоло
дело село за годы де
вятой пятилетки. Че
тыре года назад глав
ной здесь была Почто
вая улица. Теперь она 
на втором 
Центр колхоза 
на пустыре.
менные красивые дома, 
их более 20, слились 
в единый компактный 
поселок. Обладатели 
новых благоустроен
ных особняков и квар-

плане.
вырос 

Белока-

тир — рядовые тру
женики, специалисты 
сельского хозяйства, 
учителя. Здесь же зда
ние колхозной конто
ры, магазин, детские 
ясли-сад. Недалеко от 
нового поселка высит
ся памятник погибшим 
землякам в годы Ве
ликой Отечественной 
войны.

По водопроводу в 
село пришла кубанская 
вода. Что же касается 
хозяйственных постро
ек, в этом плане сде
лано немало. Соору
жен животноводческий 
комплекс, механизиро-

ванный ток, возводит
ся гараж. Дети кол
хозников получат но
вую, со всеми удобст
вами среднюю школу 
на 500 мест. Недалеко 
то время, когда в дома 
жителей Вревского 
придет голубое топли
во — газ. Во всем, 
что построено и вой
дет в строй, сельские 
труженики 
неустанную
партии и правительст
ва и в ответ на это 
трудятся с большим 
воодушевлением.

ощущают 
заботу

П. СМЕТАНИН, 
селькор.

Отъем производят в 
40-дневном возрасте. 
За пять дней до отъе
ма поросят рацион сви
номаток наполовину 
уменьшают, чтобы сни
зить их молочность. 
После отъема матки 
направляются в под
готовительную группу 
для 
няк 
ках
го возраста. В клетках 
установлены 500-ват- 
ные электролампы с 
зеркальным отражени
ем, которые дают теп
ло и излучают необ
ходимые поросятам ин
фракрасные лучи. Для 
вентиляции и общего 
обогрева зимой приме
няются теплогенерато-

случки, а молод- 
оставляют в стан- 
до 60—65-дневно-

Ранний отъем поро
сят способствует бо
лее интенсивному ис
пользованию основного 
маточного стада. Сок
ращение подсосного пе
риода на 20 дней дало 
возможность произво
дить полный цикл 
производства за 
дней, получать по 
опороса в среднем 
свиноматку в год
увеличить выход поро
сят на 23 процента.

вос- 
165 
2,2 
на

и

Внедрение метода 
раннего отъема позво
лило снизить себесто
имость поросенка на 
13 рублей 60 копеек. 
При обычном отъеме 
на килограмм привеса 
поросят расходуется 3 
кормовые единицы, при 
раннем — две.

В учхозе «Новотро
ицкое» Троицкого ве
теринарного института 
Челябинской области 
сенаж, измельченный 
на «Волгаре», смеши
вают с концентратами. 
Сенаж в рацион сви
ней вводят по три ки
лограмма в сутки, раз
деляя пополам на ут
реннюю и вечернюю 
дачу. Это позволило 
снизить стоимость ра
циона. Экономический 
эффект в год — 15366 
рублей.

Ранний отъем поро
сят позволяет более 
эффективно использо
вать свинарники. Если 
при обычном отъеме 
на одном станкоместе 
получают до пяти опо
росов в год, то при 
раннем — не менее 
семи.

В совхозе «Красно,.

Благоприятное влия
ние на рост и развитие 
поросят-сосунов оказы
вает биовит-80 при 
введении дозы 500 
единиц на 
на1 и во го 
рат 1 
кормами 
в сутки. Средний 
поросят 
отъема 
на 14 процентов.

биовит-80 
дозы 
килограмм 

• веса. Препа- 
смешивается с 

и дается раз 
вес 

к моменту 
увеличивается

С. КУЛЕШИН,

главный инженер 
Ставропольского 

ЦИТИ.

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ 
ГРАФИНА

Профессия водителя автомобиля 
нелегкая, но почетная. Он работает в 
любое время суток, в дождь, снег и 
зной. Часто не досыпает, несвоевре
менно питается. Но все остается по
зади, когда выполнен план, сделано 
все, как полагается, тогда он чувст
вует радость и гордость, что время не 
прошло даром.

Такое чувство осталось и у води
теля коммуниста Артема Коноваль- 
чика. Раньше срока он выполнил свои 
обязательства, перевез сотни тонн 
груза сверх плана. Теперь он с гор
достью может сказать: «Да, я рабо
таю с опережением графика». Его

«ГАЗ-93» в постоянной готовностп, и 
любой наряд он выполняет с лю
бовью. А. Коновальчик ударник ком
мунистического труда, своим самоот
верженным трудом, хорошими зна
ниями и постоянной готовностью ока
зать помощь нуждающимся завоевал 
добрый авторитет среди товарищей. 
Все это дало ему право находиться 
среди своих коллег по труду на «Го
лубом огоньке», посвященном ново
му, 1975 году.

Хочется поздравить Артема с но
выми трудовыми успехами, поже
лать самого наилучшего в личной 
жизни, работе и зеленой улицы при 
выполнении повышенных социалис
тических обязательств в завершаю
щем году пятилетки.

М. ЛАХОВ, 
заведующий гаражом колхоза 

имени Чапаева.

ПРИМЕР 
ЗОВЕТ

Доброй славой среди овцеводов колхоза 
«Казьминский» пользуется чабанская бригада, 
которой руководит Михаил Александрович Бе- 
ловолов. В минувшем году от каждой сотни ов
цематок он получил по 103 ягненка. С каждой 
овцы настриг по 5,29 килограмма шерсти в за
чете. По его примеру работают многие овцеводы.

КИШИНЕВ. В новом тепличном комплексе, сооруженном в пригород
ном совхозе «Тепличный», созрели лук, огурцы, томаты.

Полностью тепличный комбинат войдет в строй к концу девятой пя
тилетки. Его площадь составит десять гектаров, с которых будут ежегодно 
собирать более полутора тысяч тонн овощей.

НА СНИМКАХ: мастера-овощеводы Анна Андрус (слева) и Мария Гор
бан готовят к отправке помидоры; справа — тепличный комплекс сов
хоза. Фото В. Чайковского. (Фотохроника ТАСС).

9 января 19715 Г, Прикубанья 1!11ПП1Й1!1Ш1111ШШГ!ШШ1111111П1111111|П|111ЦПШШ11ПП1П1ШШПШШ1ГШП11ШГ!П1  3 стр»

Фабрика овощей



НЕ РАБОТАЕТ в селе Кочубеев
ском баня. Вернее, работает, 
но «раздельным способом»: 

нынче «мужской» день, завтра — 
«женский». А все потому, что идет 
там ремонт. Правда, подрядчик — 
ремонтно-строительный участок — 
обещал закончить его к Новому го- 
ду.

Но строители подвели. А строите
лям что? С них никто не требовал. 
Хотя есть у них специальный дого
вор с комбинатом коммунальных 
предприятий—заказчиком, в котором 
черным по белому записано: «Срок 
окончания ремонта бани — IV квар
тал 1974 года». Заказчик покладис
тый попался, заказал 
Хотя четвертый 
четвертым годом 
кончился.

и забыл, 
квартал вместе с 
пятилетки уже за-

вольготно при пок- 
Ремонтирует

А подрядчику 
ладистом заказчике, 
как бог на душу положит. Спрашивать 
опять-таки некому. Раздаются, прав
да, телефонные звонки в конторе 
комбината, звонят работники бани. 
Плохо, мол, ремонт идет. Медленно. 
И некачественно. Панели вот темной 
такой, могильной краской выкрасили. 
Трубы в котельной, чтоб не мудрить, 
одним цветом. Плитка кафельная на 
полу поотставала. Не держится. И 
спрашивают они, то бишь работники 
бани, где же это Семен Яковлевич, 
начальник наш. Приехал бы, посмот
рел на этакое безобразие. Со строи
телями бы поговорил, сказал бы, что 
нельзя, мол, так, ребята, это ж, про
стите, все-таки баня...

А Семена Яковлевича Аненкова, 
начальника комбината коммунальных 
предприятий, в конторе нет. И где 
он, никто не знает. Одни сказывают 
— на объектах. Другие говорят — в 
Ставрополь подался. А может, просто 
машину «объезжает». Поливо-моеч
ную. Со снегоочистителем. Которую 
в октябре купили. Когда надобность 
улицы водичкой поливать уже вро
де бы отпала, а снег расчищать еще 
не наступила. Но машину купили, и 
сразу двух зайцев убили: и началь

ПОКЛАДИСТЫ!! ЗАКАЗ ПИК

За 
на

ник личный транспорт приобрел, и 
процент выполнения плана благоуст
ройства сразу вверх подскочил.

Правда, план благоустройства, если 
быть откровенным, и так выполнял
ся, без приобретения машины, 
год два двора благоустроили, 
уборку улиц и парков, считай, две с 
половиной тысячи ушло, на зарплату 
рабочим 10 тысяч. А если учесть, 
что к благоустройству же отнесли и 
ремонт бани с прачечной, то о плане 
вообще можно не беспокоиться, его 
всегда можно выполнить. А то, к 
примеру, что во всем райцентре за 
год ни метра дороги или тротуаров 
не отремонтировали, или, что в том 
же парке до сих пор навалены кучи 
спиленных сучьев и веток, не в счет. 
Придраться-то не к чему. Все закон
но.

в комбинате такое 
Небольшое, но нужное, 
планом дела похуже: 
чем на 60 процентов

И с планом капитального ремонта 
тоже все благополучно. Выполнен. 
Успешно. Единственное, с чем ма
ленькая неувязочка, так это с пра
чечной; Есть 
предприятие. 
Вот у него с 
чуть больше, 
выполнили.

Причина — нововведение товари
ща Аненкова. Работала до этого 
прачечная в две смены и план вы
полняла. Иногда даже перевыполня

ла. Посмотрел на это Семен Яковле
вич, решил, что так дело не пойдет, 
и дал указание: перейти на одно
сменную работу. Потом увидел, что 
за одну смену не сделаешь того же, 
что раньше за две, и спохватился, в 
середине декабря вновь организовал 
две смены. Но за полмесяца не 
наверстаешь то, что упущено за год...

И еще. Старое в прачечной обору
дование. И машины стиральные, и 
сушилки, и гладильный каток. Шес
той год работают, хотя срок их экс
плуатации — пять лет. Заменить бы 
их, в крайнем случае ремонт им уст
роить. Да и добавить бы Кое-что не 
мешало: населеиие-то растет, а с ним 
и запросы тоже. Вот бы где про
явить инициативу Семену Яковлеви
чу. А заодно и о приличном помеще
нии похлопотать: о комнатах для

что ли?».
в комбинат 

этот год из со- 
осталось здесь 
человек. Ос

кричат 
заинтересо-

поощряются 
Да и пере-

приема заказов, для хранения порош
ка, хлорки и т. д. Однако от робких 
просьб и намеков заведующей пра
чечной Е. К. Литовченко хотя бы о 
ремонте машин, он только отмахива
ется: «Что’ я слесарь, 

Год назад пришел 
С. Я. Аненков. И за 
рока старых рабочих 
только шестнадцать
тальные уволились. По собственно
му желанию. Трудно, говорят, стало 
работать. Не любим, когда 
на нас. И материальной 
ванности нету.

А ведь правда, не 
передовики материально, 
довиков-то, можно сказать, нет. Вер
нее, они есть, но не знают о том, что 
они передовики. Соревнование вооб
ще-то ведется, иногда Почетные гра
моты дают. А вот Доски почета нет.

Ходят слухи, что не только внутри 
развернуто соревнование, что вроде 
бы даже в целом Кочубеевский со 
Шпаковским комбинатом коммуналь
ных предприятий соревнуется. А мо
жет, и не соревнуется? Не знает 
никто. Потому что не были ни разу 
ни шпаковцы у кочубеевцев, ни ко- 
чубеевцы у шпаковцев, не обменива
лись опытом.

А так в комбинате все в порядке. 
Люди работают. План в основном 
выполняется. Семен Яковлевич 
поливо-моечной машине ездит, 
ководит. Может быть, немного 
так, как надо, но не скажешь же об 
этом прямо. Неудобно. Заслуженный 
все-таки руководитель. Со стажем.

Г. ТАНОВ.

на 
Ру

не

Товары для народа
Новинки Челябинского 

часового завода
Челябинский часовой завод выпус

кает 33 вида карманных и 40 видов 
настольных часов. В оформлении 
корпусов последних широко исполь
зуются уральские камни, чугунное 
литье, пластмасса, органическое 
стекло. В будущем году, в частности, 
начнется производство настольных 
часов с корпусами из доломита, зме
евика, роговика и других поделочных 
камней. Разработан новый механизм 
для настольных электронно-механи
ческих часов с камертоном. Эта мо
дель уже подготовлена к выпуску.

Годовую программу коллектив 
предприятия обязался выполнить к 
25 декабря. Многие рабочие завода 
досрочно завершили личные пятилет
ние задания.

НА СНИМКЕ: дизайнер Надежда 
Бабаева демонстрирует новую мо
дель электронных часов с камерто
ном.

Фото В. Клипиницера. 
(Фотохроника ТАСС).

С любовЬю 
и доверием

Всего около пяти лет трудятся в 
нашем детском саду воспитатели Лю
бовь Александровна Запорожченко 
и Галина Николаевна Хрипунова. 
Они пользуются любовью и доверием 
ребятишек. Очень любят малыши и

Нину Ивановну Оладченко, которая 
работает с детьми вдвое дольше.

А. МАСЛОВА, 
заведующая детским садом 

«Малыш».

ОТВЕТ ПО
В прошедшем году 

немало нареканий вы
зывала доставка хле
ба в населенные пунк
ты района. Как сооб
щил в редакцию жи
тель станицы Барсу
ковской М. К. Солод- 
кий, хлеб в магазин 
станицы доставлялся 
не по графику, с боль
шими задержками, в 
результате чего за ним 
постоянно собирались 
большие очереди.

Письмо М. К. Со- 
лодкого было направ
лено директору Кочу
беевского хлебокомби
ната т. Набока. В от
вете, присланном в 
редакцию, он сообщил, 
что график завоза хле
ба в рознично-торго
вые предприятия сел 
действительно не всег
да выдерживается, и 
что в несвоевременной 
доставке хлеба в мага
зины виновна Кочубе
евская автотранспорт
ная контора.

Редакция обратилась 
к директору конторы 
т. Никульникову с 
просьбой рассказать о 
причинах нерегулярно
го завоза хлеба. Ответ

СУЩЕСТВУ
не заставил себя ждать 
и был прост и ясен. В 
нем говорится: «При
чины нарушения гра
фика доставки хлеба 
— в ослабленном кон
троле со стороны ад
министрации за рабо
той машин-хлебовозок 
и в невыполнении слу
жебных обязанностей 
диспетчерской • и тех
нической службами. 
Случаев несвоевремен
ного завоза хлеба по 
вине АТК больше не 
будет».

Отрадно, что адми
нистрация АТК без 
уверток признала свою 
вину. Еще более раду
ет реакция на критику: 
«Лица, виновные в не
своевременном завозе 
хлеба в магазины, на
казаны: механик Вы
шинский освобожден от 
работы, диспетчеру 
Титовой объявлен вы
говор».

Остается только вы
разить надежду, что 
руководители всех хо
зяйств в подобном слу
чае поступят так же.

Редактор 
Г. БАЛМАКОВ.

Виновны все, кроме...
Вначале письмо, на

писанное молодежью 
хутора Раздольного. «У 
нас на хуторе в сво
бодное время и схо
дить некуда. Есть 
клуб, но он без окон 
и не отапливается. 
Кинофильма в нем не 
увидишь, так как ап
паратура не исправна.

Почти ничего, кро
ме водки и вина, нет 
и в нашем магазине. В 
амбулатории нет меди
каментов. Нет и маши
ны, чтобы отвезти 
больного в больницу.

Нет бани. 12 лет не 
ходит к нам на хутор 
автобус».

Теперь ответ на 
письмо, подписанный 
председателем испол
нительного комитета 
Георгиевского сельско
го Совета. «Факты, из
ложенные в письме,

подтверждаются. Клуб 
- на хуторе Раздольном 
отремонтирован, за
стеклен, отопительной 
системы нет. Кино
фильмы демонстриру
ются, но из-за неис
правной аппаратуры и 
болезни киномеханика 
бывают срывы. Мага
зин работает нормаль
но, товарами первой 
необходимости снабжа
ется регулярно. Амбу
латория обеспечивается 
всеми необходимыми 
медикаментами, совхо
зом «Кочубеевский» в 
декабре 1974 года при
обретена машина ско
рой медицинской по
мощи.

Баня на хуторе Раз
дольном с 1970 года 
находится на капиталь
ном ремонте, и из-за 
халатного отношения 
к своим обязанностям

старшего прораба В. У. 
Казалиева и главного 
инженера совхоза В. Н. 
Шабанова до настоя
щего времени не сдана 
в эксплуатацию.

Автобусное движе
ние не открывалось и 
не открыто до сих пор 
из-за плохих дорог и 
мостов, которые за
креплены за совхозом 
« Кочубеевский».

ОТ РЕДАКЦИИ:
Итак, виноват киноме
ханик и киноаппарату
ра, виноваты прораб и 
инженер, виновата ди
рекция совхоза «Кочу
беевский». А исполни
тельный комитет сель
ского Совета? Какова 
его деятельность в этом 
отношении? Были ли 
перечисленные вопро
сы предметом обсуж
дения на заседании 
исполкома? Какие кон
кретно решения при
нимались по ним? Хо
телось бы получить 
ответ на эти вопросы.

ЛЕВОБЕРЕЖНОМУ СПЕЦОТДЕ
ЛЕНИЮ «СЕЛЬХОЗТЕХНИКА»

ТРЕБУЮТСЯ
трактористы-машинисты 1 и II клас

сов. Оплата труда сдельно-премиаль
ная. Отделение расположено на тер 
ритории Кочубеевского объединения 
«Сельхозтехника».

5 — 5

Объединенный общепит 
Кочубеевского райпо

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу: электри

ка, плотника, экспедиторов, поваров 
всех разрядов, кухонных рабочих, 
мотороллеристов, учеников индиви
дуально-практического обучения в 
ресторан «Кубань», мотороллер иста 
в столовую № 1 села Заветного,

3—2

Кочубеевская инкубаторная станция 
С 15 ЯНВАРЯ

реализует населению цыплят. 
До 20 января принимаются заявки 
от населения на приобретение цып
лят породы Нью-Гемпшир (красные) 
на февраль и март месяцы.

Утерянное свидетельство № 950872 
о -8-летнем образовании, выданное 
Кочубеевской средней школой № 1 
12 июня 1968 года на имя Донцова 
А. П., считать недействительным.

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
10, 11, 12 января. Новый цветной 

приключенческий фильм «ЧИСТЫ
МИ РУКАМИ». Начало в 16, 18, 20 
часов.

13 января. Цветной фильм (в 2 
сериях). «ЗОЛОТО МАККЕНЫ». На
чало в 17, 20 часов.

14 января. Новый индийский 
фильм. «САГИНО МАХАТО». Нача
ло в 16, 18, 20 часов.

15, 16 января. Новый приключен
ческий фильм «ПОСЛЕДНИЙ СВИ
ДЕТЕЛЬ». Начало в 16, 18, 20 часов.

Коллектив и администрация 
Ивановской средней школы выра
жают глубокое соболезнование 
учительнице Валентине Васильев
не Цыпысовой по поводу смерти 
ее отца

ЛУГОВОГО
Василия Ефимовича.______
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